
COMITÉ RÉGIONAL D’ÉQUITATION CORSE

COMITE DIRECTEUR du 12 avril 2022

Le  mardi  12  avril  2022  à  9h30,  les  membres  du  comité  directeur  du  CRE  se  sont  réunis  en
présentiel dans les locaux du centre équestre Equiloisirs FAE. La réunion était également accessible
en visioconférence via l'application Zoom.
 
Présents :

 Laurent DUBORGET

 Philippe OUVRIER-
BUFFET

 Jennifer PANCRAZI

 Lætitia TAILLADE

En visioconférence :

 Emmanuelle ARRIGHI

 Lorraine LACHIZE

 Sandrine MATTEI

 Jessica PAPI

Absents :

 Marie-Hélène 
ARMAGNAC

 Catherine GERDES

 Lydie LEANDRI

 Andréa PULICANI

 Marion TERRAZZONI

    
Le  quorum  étant  atteint,  le  Président  ouvre  la  séance  en  remerciant  les  participants  de  leur

présence et rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 11 janvier 2022

2. Point financier

3. Projets 2023

4. Présentation de la secrétaire commerciale

5. Questions diverses

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 11 janvier 2022

Aucune remarque n'étant apportée, le procès-verbal du Comité Directeur du 11 janvier 2022 est
approuvé à l'unanimité.
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      2. Point financier

Un point financier reprenant les dépenses engagées depuis le début de l'exercice ainsi que le solde
des comptes au 11 avril 2022 est remis aux membres du Comité Directeur. 
L'association a perçu toutes les subventions accordées pour l'exercice 2020/2021. La chargée de 
mission précise que le montant versé concernant la subvention Ligue et Comité attribuée par la 
Collectivité de Corse est de 49 188,36€ et non de 61 000€ comme évoqué dans la convention. 
En effet, la subvention a été proratisée au regard du bilan financier et du rapport d'activités 
présentés au titre de la saison sportive 2020/2021.
Par ailleurs, le cabinet comptable a augmenté ses mensualités de 60€ depuis le 1er janvier 2022.

2.1 Budget CEI**

A  la  demande  des  membres  du  Comité
Directeur, le détail des dépenses liées à la CEI** qui
s'est déroulée à Poggio Mezzana en date des 24 et
25 septembre 2021 sera communiqué par  mail  à
l'issu de la réunion.

2.2 Aide exceptionnelle Haras Di Dui Valli

Suite au tragique événement dont a été victime
le  Haras  Di  Dui  Valli  en  février  dernier,  le  CRE
propose  d'apporter  son  soutien  et  de  débloquer
500€ en bon d'achat pour l'acquisition de matériel
au profit du club sinistré auprès du fournisseur de
son  choix.  La  proposition  est  approuvée  par  les
membres du Comité Directeur à l'unanimité.

2.3 Aide au concours CSO CirR Club étape 7

Lors  du  concours  CSO  CirR  Club  du  27  mars
dernier, le cahier des charges relatif à l'organisation
d'un concours labellisé Circuit Régional n'a pas été
respecté. 
Pour rappel, la remise des prix doit être à l'effigie
du CRE Corse et de ses partenaires officiels.
Aussi, le CRE s'oppose à toute propagande 
politique et religieuse sur les terrains de concours  
et demande aux organisateurs d'adopter une            
conduite neutre. Un communiqué collectif sera 
publié à ce sujet.

Les membres du Comité Directeur votent à la majorité l'attribution de l'aide à l'organisation avec 
un avertissement pour cette fois-ci.
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2.4 Acquisition de matériel

Commission Equi-Handi
Dans la continuité de la démarche de formation des enseignants et de labellisation des structures
pour l’accueil de public en situation de handicap, la commission Equi-Handi demande au CRE de
procéder  à  l'achat  d'équipement  spécifique  pour  les  structures  accueillant  des  cavaliers  en
situation de handicap moteur : 6 cavalev (devis en annexe). Les membres du Comité Directeur
approuvent à l'unanimité l'acquisition de ce matériel sous réserve d'acceptation des dossiers de
demandes de subventions.

Commission Dressage
La commission Dressage demande au CRE de procéder à l'achat de petit matériel de remplacement
pour  la  lice auprès  du fournisseur  Equip'Horse  :  1  plot  d'angle,  1  plot  normal  et  1  barre.  Les
membres du Comité Directeur approuvent à l'unanimité l'acquisition de ce matériel.

2.5 Factures impayées
Malgré de nombreuses relances, deux factures demeurent impayées à ce jour :
> 220€ pour 20 cartes Miloé avec abonnement 24 mois facturées le 15 octobre 2020,
> 400€ pour un Kit de matériel pédagogique facturé le 20 octobre 2020.
Les membres du Comité Directeur décident à l'unanimité de procéder à une dernière relance et
proscrivent la délivrance de matériel en l'absence de paiement anticipé.

      3. Projets 2023

3.1 Animation/Spectacle et équitation scolaire
Une délégation Corse participera aux Crinières d'Or sur le salon d'Avignon. L'idée est d'associer un 
maximum de public scolaire aux projets de spectacle des centres équestres.
L'IFCE sera facilitateur en matière de communication, notamment auprès de l’inspection 
académique.

3.2 Tourisme équestre
Le Président propose de mobiliser un stagiaire en master afin d'établir un audit de la filière. 
L'IFCE pourra être facilitateur dans la recherche du profil recherché. L'audit pourra servir, entre 
autre, à recenser les centres équestres souhaitant intégrer un concept autour de l'Histoire et la 
Gastronomie locale par micro-régions et établir des itinéraires liés à la route des sens avec la 
création ou la redynamisation d'un réseau d'hébergements.
Le Président propose également l'élaboration de supports de promotion sur les activités 
touristiques tel que le montage d'un clip par un professionnel et la relance des stands CRE sur les 
salons (Equitalyon, Paris, …).

3.3 TREC
Un circuit inter-régions avec PACA et Occitanie sera mis en place avec l'organisation d'une finale en
Corse. Les commissions respectives des trois régions travaillent sur le projet.
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3.4 Investissement en matériel

Type de matériel Catégorie Référent de l'action Budget

Cadre avec sangles Bien être animal Laurent DUBORGET À définir

Matériel pédagogique Commission Vie des clubs Jennifer PANCRAZI À définir

Packs obstacles de Cross Commission Vie des clubs Jennifer PANCRAZI 4 894,80 €

Lice de dressage Commission Dressage Jennifer PANCRAZI 2 700,00 €

Boxes démontables Développement du sport Laurent DUBORGET A définir

3.5 Bien être animal

Le Président rappel que le CRE a fait l'acquisition de deux harnais hélitreuillables, l'un est stocké au
centre équestre d'Omessa, le second sera disponible sous peu au centre équestre Ajaccio 
Équitation. Il invite les membres du Comité Directeur à travailler sur des pistes de réflexion afin  
d'anticiper les retraites des équidés sur le territoire.

      4. Présentation de la secrétaire commerciale

Suite à l'offre d'emploi diffusée par le CRE par l'intermédiaire de Pôle Emploi, les membres du
bureau recevaient les candidats le 24 mars dernier à Corte dans les locaux de l'agence. A l'issu des
entretiens, deux candidates étaient pressenties. L'une d'elle s'étant désistée, la secrétaire générale
présentent le CV d'Auréa VALARIN (CV en annexe). Les membres du Comité Directeur approuvent à
l'unanimité l'embauche de cette dernière au poste de secrétaire commerciale sur une durée de 24
mois en  contrat aidé de 20h rémunéré au SMIC.

 5. Questions diverses

5.1 Commission Mountain Trail FFE

Laëtitia TAILLADE se rendra dans les locaux de la Fédération Française d’Équitation à Boulogne 
Billancourt le 26 mai 2022 afin d'assister à la commission Mountain Trail. Le CRE prendra en charge
son billet d'avion sur les crédits budgétisés en déplacements.

5.2 Formation ODC Dressage

Magali GOZZI se rendra sur le concours de dressage aux Bréviaires chez Mme Guerlain à Corbet 
afin de poursuivre sa formation de juge et acquérir l'expérience nécessaire à sa promotion. Le CRE 
prendra en charge son billet d'avion sur les crédits budgétisés en stages ODC Dressage.
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5.3 Redistribution des aides aux concours non réalisées
Les commissions Équitation Western et Dressage ont demandé la redistribution à parts égales des 
aides affectées aux concours non réalisés au profit des organiseurs ayant assuré leurs 
manifestations.
Un bilan sera réalisé en fin de saison sportive et la question remise à l'ordre du jour. 

5.4 Organisation étape 4 du Circuit Régional de Dressage
La Présidente de la commission Dressage dresse un bilan du concours organisé par le CE du 
Domaine d'Anghione les 9 et 10 avril 2022. Elle dénonce de nombreuses imperfections.
Le CRE rappellera aux cavaliers, via les réseaux sociaux, qu'un formulaire de satisfaction est 
disponible en ligne. Les formulaires retournés seront communiqués aux membres de la 
commission rattachée à l'événement ainsi qu'à l'organisateur afin qu'il puisse prendre 
connaissance des points positifs et négatifs de sa manifestation. Les commissions feront un rapport
global aux membres du Comité Directeur. 
Les membres du Comité Directeur réfléchissent à supprimer les aides financières directes aux 
organisateurs et à confier la gestion de l'aide aux commissions (achat des coupes, plaques, flots,  
déplacement des officiels de compétition, …). La question sera mise à l'ordre du jour du prochain 
Comité Directeur.

Laurent DUBORGET Lætitia TAILLADE
Président Secrétaire générale
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